

学校だより

さくらっ子

四日市市立桜小学校

平成30年7月3日

第11号



今年の梅雨は例年に比べ短くなりそうです。暑い日が続き、雨が少ないこともあって、子どもたちはプールの時間を十分に楽しみ、泳力を伸ばしています。

いよいよ1学期しめくくりの7月になりました。7月は、**文月（ふみつき）**と呼ばれます。その語源は、短冊に歌や字を書いて、書道の上達を祈った七夕の行事が関係しているともいわれています。7月7日（土）の夜は、お天気がよかったら空を見上げて彦星と織姫の出会いを楽しみながら、願い事を書き綴ってみてはいかがでしょうか。

さて、もうすぐやってくる夏休みを気持ちよく迎えることができるように、1学期のまとめとなる授業や学校生活に最後までがんばって取り組んでほしいものです。

すでにご案内したとおり、7月12日（木）～7月17日（火）の所定の時間に「**個人懇談会**」を実施させていただきます。保護者の皆さまには、どうぞよろしくお願ひします。

なかまと協力！『玉はこびゲーム』～さくら学級の授業～

写真は、6月20日（水）2限目に体育館で行われたさくら学級の授業の様子です。研修のために、本校の先生方がこの授業を見学しました。

さくら学級の子どもたちは、「止まらないように力いっぱい走る」など今日の学習のめあてを話し合ってから、サーキット運動に取り組みました。腹ばいでスクーターボードを操ったり、助木を上り下りしたり、輪の中をケンケンパしたり、音楽の流れている間、力いっぱい体を動かしました。

その後の『玉はこびリレー』では、チームに分かれて速さを競いました。「がんばれえ！」子どもたちは、仲間のがんばりを一生けんめい応援していました。そして、作戦タイムで仲よく相談してから2回戦を行いました。

最後の反省会では、「〇〇さんが上手でした」など友だちのがんばりを認め合う姿がありました。さくら学級の子どもたちは、助け合ったり、励まし合ったりしてチームワークよく授業に取り組んでいました。



仲よく一緒に学びましょう！～3年生 居住地校交流～

6月25日（月）2限目に、校区から三重県立特別支援学校北勢きらら学園に通う2人の友だちを体育館に迎えて、3年生が**居住地校交流**を行いました。

これまでにも年に2回の交流を続けてきた3年生は、全員でドラえもん歌『夢をかなえて』を歌ったり、運動会で披露した『桜っ子エイサー～千本桜 ver～』を踊ったりして、歓迎の気持ちを表しました。

保護者や学園の先生と一緒に桜小にやってきた2人は、ニコニコ笑顔で、口ずさんだり、リズムをとったりして楽しそうでした。

最後に、2人が好きなこと・苦手なことやきらら学園のことなどを、学園の先生から映像をまじえてわかりやすく紹介してもらいました。

交流後も、体育館に残って2人に話しかける3年生の姿がありました。

日頃の学ぶ場は違いますが、同じ校区に暮らす同じ学年の仲間として、支え合い励まし合う「心の絆」をこれからも大切に育んでほしいと思います。



～お知らせ～

- 個別懇談会 7月12日（木）～17日（火）短縮4限 13:00 下校
- 給食終了 7月18日（水）13:45 下校
- 1学期終業式 7月20日（金）



一人一人顔や性格が違うように、学ぶスピードや学び方も違います。誰もがその人にあった生き方で共存できるようなやさしい社会にしていきたいですね。

むし歯にならないために ～歯の保健学習・学校保健委員会～

5月の歯科健診の結果、う歯（むし歯）の保有率が全校で26.9%（368人中99人）と高く、治療していないケースが多くみられることが分かりました。歯垢（しこう）が付着している児童が多く、歯肉の腫れがみられる場合もありました。この結果を受けて、本校では、むし歯にならないように各学年で歯の健康に関する指導を行っています。

右の写真は、6月26日（火）1限目に3-2で行われた保健学習「むし歯にならない方法を知ろう」の様子です。前号の学校だよりでは栄養教諭による食育指導を紹介しましたが、今回は、むし歯の原因や効果的な予防法について、養護教諭（石川先生）が担任とともに指導しました。

口の中に住んでいるミュータンス菌は、食べかすに含まれる糖分を栄養として増殖します。そのミュータンス菌が作り出した酸によって、歯が溶けた実験結果を画像で見ても、子どもたちはショックを受けていました。



また、6月28日（木）6限目には、3年生が親子で体育館に集まり、PTA 学年活動をかねて学校保健委員会を行いました。テーマは、『親子で染め出し!!歯について知ろう』です。

学校歯科医の川村先生や歯科衛生士2名をお迎えし、歯に関するお話を聞かせていただいた後、親子で歯の染め出しに取り組みました。子どもたちは、給食後に歯をしっかりと磨いたつもりだったのに、染め出しをしてみるとまだまだ磨き残しがあることを知り、時間をかけて正しく歯みがきすることの大切さを再確認していました。

肥満や生活習慣病の予防には、よく噛んで食べることが大切です。そのためには健康な歯が欠かせません。各ご家庭でお子様の歯みがきや生活習慣を今一度ご確認ください。むし歯の予防・治療に取り組んでいただきますようお願いいたします。

ちゃんと
みがいた
はずなのに
…!?



〇〇警報・地震・台風… 臨時休校になるのはどんなとき？

確認の意味で、クイズです。①～⑦の中で「臨時休校」になるケースはどれでしょうか？

- ① 登校前の6:58に「大雨警報」が発令されて、7:00になっても解除されなかった。（ ）
- ② 登校前の6:45に「暴風警報」が発令されて、7:00になっても解除されなかった。（ ）
- ③ 4:30に「大雪警報」が発令されて、登校前の6:30になって解除された。（ ）
- ④ 登校前の6:50に「震度5弱」の地震が発生した。（ ）
- ⑤ 登校前の6:40に「震度5強」の地震が発生した。（ ）
- ⑥ 登校前の6:57に三重県に「Jアラート緊急情報発信」があった。（ ）
- ⑦ 登校前の6:45に四日市市内に弾道ミサイルが着弾した。（ ）

※ 答えは、下にあります。

全国各地で大きな地震や竜巻、大雨による土砂崩れの発生や台風の接近など、自然災害に関するニュースが連日のように報道されます。

上記クイズのようなケースにおける児童の登下校の対応については、4月に配付しました『自然災害時の対応について（お願い）』という文書（黄緑色）でご確認いただきたいと思っております。原則「自宅待機」になる場合、「臨時休校」になる場合がありますが、ケースによっては市や学校から「すぐメール」でお知らせすることもあります。

テレビ・ラジオ等で報道される情報と動向にご注意いただきたいと思っております。



<クイズの答え> ① (×) ② (○) ③ (×) ④ (×) ⑤ (○) ⑥ (×) ⑦ (○)

①特別警報の場合は、「臨時休校」です。 ⑥「自宅待機」です。